



## 東部教育局主催 授業改善ワークショップ



12月26日(火)に、鳥取県東部庁舎において「東部教育局主催授業改善ワークショップ」を開催しました。本ワークショップは、エキスパート教員の実践を聞いたり、演習・協議したりすることをおして授業づくりのヒントを得ることで、今後の授業改善に役立てることをねらいとしたものです。エキスパート教員を講師に、3年ぶりの参集で行ったところ、多くの方々に参加いただきましたので、その様子を紹介します。

### 全体会

『ICTを活用した授業づくり』  
講師：黒岩教諭(岩美中)  
谷本教諭(倉田小)、川口教諭(船岡小)



②冬休み明けの授業に向けて教科書をもとに、どの場面でICTを使うと効果的なのか、参加者同士で協議しました。



①模擬授業(「ロイノート」を使用した探究的な学習活動)  
黒岩教諭の実践を生徒役で追体験し、生徒が探究したくなる「問い」の重要性に気付くきっかけとなりました。

#### 【参加者の感想より】

- ・授業の中でICTをどのように効果的に使えるかを考えることができた。
- ・個別最適な学びと協働的な学びを具現化する事例を学ぶことができ、参考になった。

### 分科会

7つの分野に分かれ、児童生徒の発言を促すコツや、ねらいに迫る授業の流し方、失敗談などの紹介と質疑応答が行われました。



#### 【小学校】

##### 特別の教科 道徳



木原教諭(大正小)

##### ICTを活用した教育活動



谷本教諭(倉田小)  
川口教諭(船岡小)

##### 社会



土橋教諭(稲葉山小)

##### 算数



村上教諭(湖山小)

#### 【参加者の感想より】

- ・道徳に参加し大変参考になった。私も、児童の発言を冷静に分析しながら褒め、ねらいに迫れるようになりたい。(道徳)
- ・発問の考え方や資料の提示の仕方が参考になった。(社会)
- ・ICTの取組について引き出しが増えた。今後、学んだことを校内にもさらに周知したい。(ICT)
- ・児童が解いてみたいと思える教材を考えることが、児童の主体性に繋がり、算数が好きになると学んだ。(算数)

#### 【中学校】

##### 保健体育



國富教諭(湖東中)

##### 社会



原田教諭(桜ヶ丘中)

##### 音楽



山内主幹教諭(桜ヶ丘中)  
西垣教諭(八頭中)

#### 【参加者の感想より】

- ・タブレットの活用や、主体的に学習に取り組む態度の見取りなど、自分のニーズに合った内容であり、参考になった。(社会)
- ・導入や授業構成について参考となるものを多く学ばせていただいた。(音楽)
- ・毎回このワークショップに参加しているが、エキスパート教員の実践から学べることや教科の情報を得ることが大変多く、参考になっている。(保健体育)

どの教科においても、参加者にとって「今後の授業に取り入れたい」「すぐに使ってみたい」と感じられる、とても参考になる内容でした。エキスパート教員と対面し、直接多くのことを学べる機会は大変貴重です。ご自身の授業改善に、エキスパート教員による公開授業や本ワークショップ等を、今後もぜひ御活用ください。